



# 永山南小だより

令和7年度 旭川市立永山南小学校 学校通信 12月号

12月25日発行

## 2学期を終えるにあたって



旭川市立永山南小学校長 成瀬 隆宏

気が付けば今年も残すところあと数日となり、長い2学期も本日で終了です。保護者の皆様には今学期も本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、心から感謝申し上げます。

また、先日はお忙しい中、「令和7年度 よりよい教育活動に向けた保護者アンケート(期末)」に、多くの保護者の皆様にご協力いただきました。重ねてお礼を申し上げます。

今回の児童・保護者・教職員の三者による評価から見えてきた本校の「強み」と「今後の改善点」を以下に載せます。

- 学校と家庭の連携はとても高い評価を得ています。「友達」「挨拶」「交通安全」等の項目でも高い評価でした。
- 「学習意欲」「読書」において、児童の自己評価が高い一方、保護者・教職員の評価は高くななく、実態と児童の自己認識に差が見られます。
- 高学年になるにつれて「読書」の習慣や意欲の低下傾向が見られます。

上記の他にも、「家庭学習の習慣化」「聞く・話す力のさらなる育成」「運動不足の解消」等についても課題として捉えています。

以上のような分析結果から、今後の改善方針とその具体策も検討してみました。

- ☆アウトメディア（自分の時間や家族との団らん、人とつながる時間を大切にする取組）を実施するなどして、ひいては読書活動の習慣化につなげていく。
- ☆家庭学習での「学習の振り返り」を重視し、ICT等も活用して資質・能力の定着を一層図る。
- ☆どこでも簡単にできる運動プログラムを紹介するなどしてその機会を確保し、運動不足の解消を図る。
- ☆「総合的な学習の時間」のカリキュラムを見直して、児童が自らの課題を踏まえて探究できる場を増やすなど、挑戦することで得られる自己肯定感や達成感を味わえるようにする。

このほか、保護者の皆様の期待に少しでも応えるため、記述していただいた中の「学習方法の指導」や「体験活動」につきましても、本校の強みである望ましい連携や良好な人間関係を活かしつつ、児童一人一人の理解の深化と支援に一層取り組んでいきます。

### 2学期を振り返ると…

- ⌚ 8月～昨年設置されたエアコンが、各教室で本格的に稼働開始。暑い日でも教室の中で体力が温存できるので、その分、屋外での遊びや学習にも生き生きと取り組めました。
  - ⌚ 9月～6年生は札幌・小樽方面に修学旅行へ行きました。2日目は札幌市内でグループごとの自主研修。それぞれの場所で学び、体験してきました。公共のマナーをしっかりと守り、「やるときは、しっかりやる」6年生の姿が頼もしく、うれしかったです。
  - ⌚ 10月～普段の学習の成果を発表する学習発表会。練習時間に限りはありましたが、当日までの取組を南っ子の成長の場と捉え、指導・支援を進めてきました。当日はどの学年も、その成果を存分に発表することができました。
  - ⌚ 11月～保護者懇談ではお忙しい中ご来校いただき感謝しています。お話を内容をしっかりと受け止めて、お子様の指導・支援に活かしていきます。月末にはインフルエンザによる学校閉鎖を実施しましたが、その後は感染者も大幅に減り、ひと安心です！
  - ⌚ 12月～全校参観日にはたくさんの保護者の皆様にご来校いただきました。どの学級でも主体的に学ぶ南っ子の姿があり、学校運営協議会の皆様からもたくさんのお褒めの言葉が！
- 1年間の中で最も長い2学期。いろいろなことがありましたが、やはり家庭と地域の協力あっての学校です。2学期もたくさんの局面で支え、助けていただき、ありがとうございました。

### よいたくましい南っ子に！～6年間の小学校生活で積み上がる力～

朝はできるだけ校門に立ち、登校してくる南っ子たちを見守り、挨拶を交わしています。今は冬なので、気温の低い日があったり、激しい雪が降っていたり、強い風が吹いたりする日もよくありますが、そんな状況にも負けない南っ子の姿があります。どんなに寒く、つらく、眠くても、一歩一歩雪を踏みしめながら歩いて来る姿に胸を打たれます。還暦を迎えた自分も「まだまだ負けてられないぞ」と勇気をもらいます。こうして培った心身のたくましさがあれば、将来、変化の激しい社会の荒波に飛び出しても大丈夫！きっと幸せで充実した人生を送れるはずです。



「歩くこと」は、足や腰を丈夫にするだけではなく、内臓や骨を丈夫にする効果があり、成長期にある子供にとって、重要な運動です。さらに、「歩くこと」は、子供たちの記憶力や創造性を高める効果もあります。



年末年始はご家族の皆様でゆっくり時間を共有し、思い出に残る楽しい時間をお過ごしください



# 12月の南っ子の様子

## 2学期 全校参観日

今年度2回目の参観日は、たくさんの方々にご参観いただきました。一緒に学習に参加していただいたり、発表を見ていたりと子どもたちも緊張感をもちながら、楽しく学ぶ様子が見られました。

3学期は2月に今年度最後の参観日を予定しています。



2年生 算数科



3年生 総合的な学習の時間



## 陶芸教室 (6年生)

毎年、卒業制作として、陶芸作品づくりに挑戦しています。講師の先生をお招きし、皿や器などを作りました。作品は3月にできあがる予定です。

## 日本の文化を学ぼう (5年生)

総合的な学習の時間で、旭川赤翼歌留多会の皆様を講師にお招きし、百人一首の体験を行いました。「また、やってみたい」と活動意欲を高めた子もいました。



## アンケートのご協力ありがとうございました

先月にお願いいたしました、今年度後期の学校教育に関する保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。同時に、児童と教職員アンケートも実施しましたので、結果から特徴的だったことについてお知らせいたします。

### 【前期の評価と比較して】

#### 成果 向上が見られた項目

- 「授業理解」 ○「交通安全」
- 「好き嫌い」 ○「挑戦する姿勢」



前期に課題となっていました「授業理解」「挑戦する姿勢」の項目は、向上が見られました。

「授業理解」については、児童一人一人の目標に合わせ、学び方を自分で選択して行う学習に取り組むなど、一人一人が達成感を味わいながら授業に取り組めていることが要因の一つと考えます。

「挑戦する姿勢」については、学習発表会等を通じ、練習や本番での頑張りを周りの友達や、教師、そして何より保護者の皆様に褒めていただけたことなどが成果に大きな影響を与えていたと考えられます。

#### 課題 A・B 評価で全体的に低かった項目

- ▲「読書」 ▲「関心・意欲」

昨年より「読書」については、家読の取組を行ってきていますが、特に高学年になるほど評価が下がっており、メディアの活用時間との関連が非常に大きいものと考えられます。

#### 改善の方向性

- 本を読むなど、メディアから離れる習慣を磨こう(アバメイア実施)。
- 知りたいこと、学びたいことを自分で考え、学習を深めよう。

## 1月の行事予定

- 15日（木）3学期始業式（午前授業）給食なし  
口座引き落とし日  
PTA交通安全ボランティア登校時・下校時
- 19日（月）スキー学習（5年生①）5年生お弁当  
(6年生①) 6年生お弁当
- 21日（水）一斉下校訓練
- 23日（金）委員会⑨
- 26日（月）全校集会⑧
- 28日（水）スキー学習（3年生①）3年生お弁当  
(4年生①) 4年生お弁当
- 29日（木）第46回開校記念日
- 30日（金）ドレミ集会③



## 2月の行事予定

- 2日（月）スキー学習（5年生②）5年生お弁当  
スキー学習（6年生②）6年生お弁当  
PTA交通安全ボランティア登校時・下校時  
校内作品展（～2/27）
- 4日（水）委員会⑩（反省）
- 6日（金）新1年生1日入学・入学説明会
- 11日（水）建国記念の日
- 12日（木）中学校入学説明会（6年生）
- 16日（月）口座引き落とし日
- 17日（火）スキー学習（2年生） 2年生お弁当
- 19日（木）スキー学習（3年生②）3年生お弁当  
スキー学習（4年生②）4年生お弁当
- 20日（金）児童会選挙
- 23日（月）天皇誕生日
- 25日（水）全校集会⑨
- 26日（木）全校参観日、学年懇談会